
ご報告が遅れて申し訳ございません。準備期間が短い中、県議補欠選
挙にチャレンジした私に６,７５４票の温かいご支援をいただき、本当に
ありがとうございました。残念ながら皆様のご期待に応えることができ
ず、心からお詫びいたします。

まだまだ不十分。これからも、今まで以上に、皆様の声をお聞きし、住みよいまちになる
よう、できることをしっかり行っていきたいと思います。議員ではなくなりましたが、議会
を傍聴し、まちの課題や問題点をお知らせしていく所存です。よろしくお願いします。

蓮田市黒浜９３６－１２　TEL&FAX 048－７６４－０２０７

ゆたに 百合子
Ema i l  :  y u t a n i @ q k 9 . s o - n e t . n e . j p

ツイッター、ブログで
発信しています。

令和４年５月、埼玉県議会議員補欠選挙のご報告

黒浜緑地は、土地区画整理で造成された約１kmに渡って続く緑地帯。市が継続的な維持管理を怠ってい
たため、樹木が巨木化し、落ち葉、枝の落下、ごみの不法投棄等の問題が生じた。周辺住民からの苦情を
受け、市は緑地の整備計画として、ボーリング調査等を実施し順番に整備することになったが…

補助金申請には「住民説明会を実施する」ことが必須条件になっているが、一部の近隣住民の要
望を聞いただけで住民説明会を実施せず、したことにして許可を得た。伐根・緑地の再整備で国の
補助金を申請し、設計委託を実施。ところが、事業が進むうち整備手法が当初の緑地の再整備では
なく、全面コンクリート吹付に代わってしまった。

議会での質問に対し、「設計変更は職員が勝手に書き換えた」「議会への説明・報告をしなかったのは議
会が閉会中だったから」と答弁。これでは、議会軽視、市民無視の行政運営です。近隣住民は、突然緑地
が伐採され地肌がむき出しになり、施工業者からコンクリート吹付にすると聞かされて驚き、緑地は緑地
として管理運営して欲しい等の要望をまとめた請願を提出。残念ながら、趣旨採択（否決：趣旨には賛同
するが不採択）」となったが、度重なる行政の住民無視による横暴ともいえるやりかたは問題だと議会の
指摘を受け、コンクリート吹付の計画は見直すと中野前市長が答弁しました。

工事着工前（Googleストリートビュー） 工事着工後

藤ノ木藤ノ木

３丁目３丁目

4丁目4丁目
1丁目1丁目

2丁目2丁目

黒浜緑地

えっ？ それ聞いてません!

ある日突然、伐採・抜根されて丸裸の緑地に。
補助金申請の虚偽記述と、職員による設計図の書き換えが発覚!
ある日突然、伐採・抜根されて丸裸の緑地に。
補助金申請の虚偽記述と、職員による設計図の書き換えが発覚!

問題
案件 黒浜緑地

ここからは、これから先の話をしましょう！  一緒に考えてください。
これからのまちのこと、住みよい蓮田＆蓮田のイメージアップを！

小中学校のプールの老朽化... みんなで使える温水プール新設で解決！
市内小中学校１３校、すべてプールがあります。30年以上が経過し、老朽化で修繕費がかさんできました。
屋外のため、気温の高い日はプール周辺のコンクリートが熱くなり使用不可と聞きました。
黒浜中学校では学校改修中に民間プールを使用し、今年は黒浜中と蓮田南中が使用します。２校分の予
算は、年750万円。これを13校に広げるには、対応できる民間プールがありませんね。費用もかかります。
ならば、市で屋内プールを建設しましょう！ 年間を通じて水泳学習が可能になり、一般の人も使用できる
ので、みんなの健康づくりに大いに役立ちます。 サブアリーナより市民プールを！

サブアリーナ反対！ 建設費の10億円を、避難所となる体育館へのエアコン設置、市民プー
ル建設、学校や保育園のトイレ改修などへ。市民要望に沿った事業に税金を使いましょう！

観光施策。飲食店や地産品ショップで賑わいのある場所に！
スマートインターチェンジ（IC）が４方向から出入りできるようになりますが、蓮田に来た方々に、どこへ行って
もらいましょうか？ 観光資源を発掘し、観光客に来てもらえるよう施策を考えましょう。農業も観光化し、公園
に市外から人を呼ぶには、駐車場が必要です。遊具もいろいろ必要。
市の答弁では観光の目玉は市役所横の「黒浜貝塚公園」とのことですが、大型バスの駐車場がなく、買い
物や飲食できる施設がありません。これでは観光とは言えません。令和４年の市民意識調査では、3割が
大型の商業施設を要望しています。市民要望の大型商業施設で、いまこそ市内外から人を呼べます。

農業維持。いまこそ、市や農政課の出番です！
農業が大変なことになっています。大事な蓮田の梨もお米も後継者がいないのです。後継者問題を当事者
の農家だけに任せるのではなく、市や農政課が積極的に後継者育成に取り組んでください。梨もお米も、蓮
田が誇る大事な資源です！消費者である市民の声も取り入れ、知恵を出し合い、地産地消を推進す
る。地元の美味しい農産物を、地元はもちろん市外にもアピールし、農家の収入増を図りましょう！

農業は観光化できます。農業公園があれば、農業体験、収穫体験、採れたてを味わい、貸農園、古
民家宿泊など、可能性が広がります。花で町おこしするならば、れんげ・コスモス・ひまわり、フ
ルーツなら、ブドウ・梨・ブルーベリーなどがあります。スマートICで、蓮田は「とかいなか
NO.1」を更に多くの人にアピールできます。何より私たちが楽しめる観光資源をつくりま
しょう。ぜひ皆さまのご意見をお寄せください。政策につなげたいと考えています。

学校や保育園のトイレを、全て早く標準仕様にしてあげて！
学校のトイレは建設当時の和式でしたが、時代の変化に伴い、毎年ほぼ１校
ずつ洋式化にすべく改修工事を行ってきました。避難所となる体育館トイレ
も含まれます。しかし、毎年１～２校ずつですから、まだ和式トイレのところが
残っています。黒浜南小（右の写真）の改修時期は未定。それまで、子どもた
ちは我慢しなくてはなりません。不公平では？ 保育園も新築・改築されてい
ますが、黒浜保育園ではトイレが壊れていて使えない箇所もあります。
私はサブアリーナを建てるより、小中学校や保育園のトイレ改修が先
と主張してきました。サブアリーナよりトイレ改修を！



蓮田市は、緑地をはじめ緑をどのように維持・管理するのでしょうか？ 歩道拡張
のため、のくぼ通りの街路樹がなくなり、駅西口にも樹木がありません。緑地や街
路樹はヒートアイランド現象を抑制し、まちの良好な景観をつくりますが、緑の管理にお金
がかかるからと伐採するなんて、とんでもない！ 蓮田市環境報告書で、「農地や樹林といっ
た自然と人間の共生できるまち（中略）これまでに失われてしまった緑地の回復も大
切になります。」と謳い、山口市長のスローガンは「人と自然を思いやる政治」です。

ようやく、今年７月３日に１回目の住民説明会が開催され、住民からは

　・整備のやり方については、しっかり住民と意見交換をして実施してほしい。
　・緑地は防風林の役目を持っていたが、木が切られたことで強風が吹き、雨どいが飛ばされた。
　・ビニールハウスが飛び近隣に被害をもたらし弁償した。砂で雨どいがつまり、雨どいを取り換えた。

などの声があり、今後は住民と話し合いを重ね進めていくことになりました。
住民との合意をどうとるか等、注視が必要です。

「蓮田市総合市民体育館大規模改修及びサブアリーナ増築事業・設計業務委託費 9,020万円」につい
て、以下のことから反対をしました。
蓮田市総合市民体育館（以下、パルシー）は、老朽化で雨漏り等が発生し、改修整備が急がれています。
しかし、今年３月議会の当初予算で、パルシーの改修とともに、パルシー裏の駐車場にサブアリーナ
を建設する設計予算が計上されたのです。サブアリーナは、バスケットボールなら１面、バレーボールな
ら２面の広さ。建設推進派は、サブアリーナがあると大きな大会が呼べる、避難所にもなると期待します。
しかし、様々な市民要望がある中で、サブアリーナの優先順位は決して高くありません。
他に優先すべきことがある！と私は設計予算案に反対しました。※優先すべきこと、4ページに書きました。

そもそも必要？ それって、本当に市民要望？そもそも必要？ それって、本当に市民要望？問題
案件 サブアリーナの建設

項目 割合（％）

病院・医師の確保や健康相談等の保健・医療体制 42.8%

電車、バス等の輸送力などの公共交通の利便性 40.7%

順位

2

河川・水路・雨水排水対策施設 37.8%3

広域からも人の集まるショッピングセンター、娯楽施 31.1%4

高齢者のための福祉施設や地域福祉の体制 24.9%5

歩道や歩行者専用・優先の道路 23.5%6

買い物に便利なにぎわいのある商店街 23.4%7

防災避難施設や防災安全体制 20.5%8

住宅周辺の市道や生活道路 19.1%9

企業誘致等による働く場の確保 17.4%10

土地区画整理や再開発などによる市街地の良好な居住環境整備 15.9%11

ガードレールなどの交通安全施設 15.7%12

下水道の整備 13.8%13

スポーツ・レクリエーション施設 13.3%14

美しい街並み景観 13.3%15
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蓮田市都市計画マスタープラン策定のための市民意識調査 集計結果（令和２年１月）

設問15. 今後整備・充実を図るべき施設や機能（全35項目中上位15位）
蓮田市市民意識調査報告書（令和4年7月）

問16 教育・文化行政の項目の中で、ここ数年で
Ａ．特に良くなったと思うもの、また、
Ｂ．今後、特に力を入れるべきだ
と思うものは何ですか。（それぞれ２つに○）

文化会館や公民館など
文化施設の整備

講座や趣味サークルなど
文化活動の機会

体育館や運動場など
スポーツ施設の整備

大会や講習会など
スポーツ活動の機会

小・中学校施設の整備

学校開放やPTA活動など
学校と地域の関わり方

史跡、文化財の保護

37.3%

12.0%

17.7%

5,5%

17.1%

6.0%

19.6%

23.8%

26.2%

24.9%

16.2%

33.8%

14.4%

16.2%

項目 評価 要望

山口京子市長は、県議会議員を４月１日に辞職。なぜ４月１日なのか？

埼玉県議会政務活動費（月額50万円）は、その月の1日に在籍していれば、1か月分がまるまる支
給されます！ 一部の県議は報告をして残った分は返却しているが、自民党会派は全額消化。
また、県議報酬（月額92万7,000円）は途中辞任の場合、日割りで計算します。湯谷は、今年4月25日
に市議会議員を辞職し、報酬は日割りでいただきました。政務活動費（月2万円が4月に1年分振り込ま
れます）は、4月以降使わなかったので、全額24万円を返却しました。

蓮田市長選挙・埼玉県議会議員補欠選挙で疑問に感じたこと

● 住民基本台帳業務経費（うちコンビニ交付事業分）…マイナンバーカードを利用して、住民票の写し
　 などの各種証明書を全国のコンビニで取得できるようにする。　5,000 万円
● 広報はすだを全世帯に配布…シルバー人材センター委託　2,700 万円
● 「はなみずき作業所」建替え…令和 4年度新施設建築、5年度外構工事　3 億 4,000 万円
● 中央学童保育所増設…定員 30 人増員
● 環境学習館建設事業…令和 4年、5 年度継続事業で、建設する。　5 億 4,000 万円
● 市制施行 50周年事業…式典や記念事業を実施　1,000 万円
その他、公園園整備事業、消防ポンプ車更新、小中学校水泳指導民間連携、中央公民館駐車場整備

令和４年度主な実施事業について

● 水道料金… 今年度６月から3月検針分までの10か月間、基本料金＆メーター使用料をそれぞれ半額にする。
● 給食費… 今年度9月から12月まで、市内小中学校の給食費を4か月間無料にする。
● 給食食材補助… 今年度9月から3月の7か月間、食材価格の高騰などの影響を受ける学校給食事業に
　 約935万円の補助をする。
● プレミアム付商品券… プレミアム率２５％のプレミアム付商品券を発行。
　 1冊10,000円（12,500円分）×24,000セット、総額3億円。有効期限は１０月１日から来年１月３１日まで。

新型コロナウイルス感染症対応の蓮田市独自事業（地方創生臨時交付金を活用）

突然はじまる緑の伐採とサブアリーナ建設は
同じ問題を抱えています

そもそもサブアリーナの建設は、一部の団体代表による懇話会で審議されま
したが、真の住民代表がいたわけではありません。また、パブリックコメント

という、市のホームページと公共施設でしか見ることができない基本計画へ
の意見募集では、ごく一部の住民しか意見を伝えることができません。

　　つまり市民の意見は全く反映されていません！
パルシーの改修とサブアリーナの建設を同時に行う経費は、約３０億円と説明。何の前触れもなく、唐突
に広報8月号の記事で納得しろと言われても、多くの市民が戸惑います。いろいろ意見や疑問があります。
その声を無視していいのでしょうか！

サブアリーナの問題も黒浜緑地と全く同じ！！ 市民への説明がありません！！ 避難所に使うといっ
ても、パルシー改修とサブアリーナの同時建設で、工事中の2年間は災害に対応できません。

危機管理欠如。サブアリーナ設計予算は可決していますが、10億円以上の建設費は、
まだ可決していません！ 必要かどうか、今からでも十分検討しましょう！

市民へ
の

説明が

  あり
ません

！！


